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Introducción al Trabajo de Utilidad Social 
 

La memoria que exponemos a continuación, la presentamos como complemento del           
Trabajo de Utilidad Social realizada para la asignatura de Ética, Legislación y Profesión del              
curso 2016/2017 hecho por el grupo Alto Mando . 
 

Decidimos ofrecer una charla para los estudiantes de la Facultad de Derecho en la              
que tratamos temas tales como la seguridad web, también hablamos sobre casos prácticos             
en los puestos de trabajo que podrían ejercer los futuros graduados de derecho. La idea               
surgió gracias a que uno de los integrantes del grupo trabaja en el sector y se encuentra                 
todos los días con errores que vulneran la seguridad y privacidad de los datos que los                
abogados manejan y que, además, la mayoría de ellos son de carácter confidencial.  
 

La charla fue dada a conocer mediante carteles que diseñamos con una apariencia             
lo más atractiva posible, los colocamos dentro de la facultad de derecho en diferentes zonas               
para estar seguros de que llegase a la máxima cantidad de estudiantes posibles. 
 

 
 

Adjuntamos a esta memoria el enlace a la charla, la cual grabamos y posteriormente              
editamos para futuras visualizaciones en Youtube con licencia Creative Commons CC BY o             
compartida a través de redes sociales. 
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https://www.youtube.com/watch?v=keFq3nQrdC4


 

Resultados 
 

Tras la charla realizamos una pequeña encuesta para poder medir la satisfacción de 
los asistentes para mejorar en futuras charlas que realicemos. 

 
La encuesta fue la siguiente: 
 
 
¿Te ha servido de algo el taller? 

❏ SI 
❏ NO 

Porque: 

 

 
¿Vas a aplicar algo de lo que has aprendido en el taller en tu vida diaria? 

❏ SI 
❏ NO 

Porque: 

 

 
 
Sugerencias para mejorar la charla 

❏ SI 
❏ NO 

Si tenéis decidnos cuales: 

 

 
 
Repetirían o recomendarían la charla 

❏ SI 
❏ NO 

Porque: 
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Éstos fueron los resultados que obtuvimos a la encuesta: 
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Análisis de los resultados 
 

A continuación procederemos a analizar los resultados previamente expuestos. 
 
El esfuerzo realizado en conjunto por el equipo obtuvo sus resultados, o al menos eso fue lo 
que pensaron nuestros asistentes, ya que así lo reflejan las encuestas.  
 
Cabe destacar el hecho de que gracias a la charla, la mayoría de los allí presentes fueron 
conscientes de las pequeñas brechas de seguridad que se producen en el día a día  y que 
pueden ser cubiertas con unos pequeños pasos bastante simples de aplicar incluso sin 
conocimientos de informática. 
 
Aunque a priori la profesión de derecho no tiene mucho o nada que ver con la informática, 
es cierto que todos los abogados en algún momento tienen que relacionarse con las 
tecnologías informáticas, y nos alegramos, de que gracias a nuestros consejos, vayan a 
hacerlo en el futuro de una manera más segura. 
 
Ya que la charla fue muy recomendada, el trabajo en equipo fue excelente, y los asistentes 
nos aconsejaron hacer una mayor publicidad para la próxima ocasión, no descartamos en 
un futuro actuar como ponentes de algún tema relacionado con el que tuvimos la 
oportunidad de presentar. Nos alegramos que fuese provechoso para todos los allí 
presentes. 
 

Folleto resumen de la conferencia 

Por último les entregamos a los asistentes un folleto a modo resumen de la 
conferencia con los consejos más importantes. El folleto allí entregado fue el siguiente: 
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Opinión 
 

Ésta experiencia nos ha enriquecido personalmente y profesionalmente ya que          
ninguno teníamos experiencia en dar ni en preparar charlas y gracias éste trabajo hemos              
aprendido a hacerlas y fue un éxito ya que los asistentes salieron de allí aprendiendo cosas                
nuevas. 

 
El trabajo realizado en común entre todos los miembros del equipo supuso para todos una               
nueva experiencia de trabajo en equipo. Cada cual investigó acerca de un tema concreto              
sobre el cual exponer en la conferencia, y todos tenían relación con el tema principal de la                 
charla. Fuimos capaces de relacionar todos los temas de cada integrante, y presentarlos de              
tal forma que encajasen a la perfección en un orden concreto de modo que los presentes                
pudiesen seguir el hilo de la charla con mayor facilidad. 
 
Pese a no estar acostumbrados a hablar en público ni asumir el papel de ponentes en una                 
conferencia, todos y cada uno de nosotros fuimos capaces de sobreponernos a la situación              
y desempeñar nuestro rol de forma exitosa. Este hecho es algo de lo que nos sentimos                
especialmente orgullosos ya que fue gracias a todo el trabajo común previo realizado, y a la                
confianza entre todos los miembros del equipo.  
 
En definitiva, gracias a la realización de este trabajo en equipo, aprendimos multitud de              
cosas, desde en trabajo en equipo y el espíritu de compañerismo hasta la asimilación de               
conocimientos técnicos anteriormente ignorados. 
 
Entre otras cosas, dar las gracias a los asistentes por asistir, a la novia de Pablo por la                  
grabación y el montaje, a Patricio por el material y a la Facultad de Derecho por cedernos                 
un aula en el que poder llevarla a cabo. 
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